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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Районные парламентарии рассмотрели вопросы соцподдержки граждан 

В столице Таймыра под председательством депутата Константина Исайкина прошло 
очередное заседание Постоянной комиссии районного Совета депутатов по социальной 
политике и защите прав граждан (далее - Комиссия).  

В рамках повестки дня, состоящей из двух вопросов, члены комиссии рассмотрели 
изменения в документ, устанавливающий для граждан, проживающих на территории 
муниципального района, меры поддержки в виде возмещения части затрат на оплату 
электрической энергии, вырабатываемой дизельными электростанциями, израсходованной 
для освещения и отопления гаражей.  

Как пояснила докладчик по вопросу - начальник Управления социальной защиты 
населения Администрации района Надежда Мальцева, предложенные поправки касаются 
размещения информации о предоставлении мер социальной поддержки в Единой 
государственной информационной системе социального обеспечения. На основании 
изменений, внесенных в Федеральный закон «О государственной социальной помощи» с 1 
января 2018 года в Единую государственную информационную систему социального 
обеспечения включаются полные сведения о всех мерах социальной поддержки, гарантиях, 
выплатах, компенсациях, предоставляемых льготным категориям граждан на федеральном, 
региональном и муниципальном уровнях.  

По второму вопросу - внесению изменений в Положение об Управлении социальной 
защиты населения Администрации муниципального района также доложила Надежда 
Мальцева, которая проинформировала депутатов о том, что предложенные поправки 
закрепляют в Положении наименование должности заместителя Главы муниципального 
района, координирующего деятельность Управления социальной защиты населения.  

Обсудив представленную информацию, члены комиссии единогласно проголосовали за 
включение рассмотренных вопросов в повестку дня сессии районного Совета депутатов с 
рекомендацией принять. Районные парламентарии рассмотрели вопросы соцподдержки 
граждан. 

«Таймыр» 
 

Таймырское предприятие оштрафовали на сто тысяч рублей за опасные отходы 
Норильская транспортная прокуратура проверила соблюдение требований 

природоохранного законодательства на муниципальном предприятии «Таймыр». Проверка 
показала, что по меньшей мере год организация работала без документов, 
регламентирующих образование и размещение отходов. 

В отношении предприятия «Таймыр» было возбуждено административное дело о 
несоблюдении экологических и санитарно-эпидемиологических требований при сборе, 
накоплении, использовании, обезвреживании, транспортировании, размещении и ином 
обращении с отходами производства и потребления. 

Постановление прокуратуры было направлено в Министерство экологии и 
рационального природопользования Красноярского края. После того как постановление 
рассмотрели в Минэкологии, предприятие было оштрафовано на  100 000 рублей. 

ФедералПресс 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы выберут территорию для благоустройства     

14 февраля в городской администрации состоялось заседание общественной комиссии 
по рассмотрению и оценке предложений заинтересованных лиц о включении нуждающихся в 
благоустройстве дворовых территорий и общественных пространств города Дудинки в 
муниципальную программу «Формирование современной городской среды на 2018-2022 
годы». Члены комиссии под председательством Главы города Юрия Гурина обсудили итоги 
определения городских общественных территорий, подлежащих благоустройству в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

первоочередном порядке в 2018 году. Они были подведены с учётом мнения горожан, 
полученных с использованием информационно - телекоммуникационной сети «Интернет» на 
сайте 24благоустройство. рф  и иных форм учёта волеизъявления граждан в период с 7 
января по 9 февраля текущего года.  

        В голосовании по отбору общественных территорий города Дудинки, которые 
планируется благоустроить в рамках программы «Формирование современной городской 
среды на 2018-2022 годы», приняло участие более двухсот человек. Почти половина из них 
голосовала на бумажных носителях в местах расположения урн для голосования, более ста 
выразили своё мнение на интернет-сайте. По итогам голосования были выявлены 
общественные территории – лидеры опроса. В их числе детская игровая площадка, 
расположенная в районе домов №№6 и 8 по улице Бегичева, детская игровая площадка в 
районе зданий №№9 и 9а по улице Щорса и детская игровая площадка в районе 
Дудинской,21  и  Линейной 21а.   

       По решению общественной комиссии и в соответствии с рекомендациями 
Министерства жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края рейтинговое 
голосование по отбору территорий, подлежащих благоустройству в первоочередном порядке 
в 2018 году, пройдёт 18 марта, в день выборов Президента РФ. Для этого на избирательных 
участках будут определены и соответствующим образом оборудованы специальные места 
или помещения. Принять решение  горожане смогут, в том числе ориентируясь на дизайн-
проекты, разработкой которых в настоящий момент занимаются специалисты отдела 
архитектуры и градостроительства администрации города Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске возбудили уголовные дела против троих иностранцев, прибывших в 
город незаконно.  

Троих иностранных граждан, прилетевших в Норильск из Уфы, сотрудники Таймырского 
линейного отдела полиции на транспорте задержали в зоне послеполетного паспортного 
контроля еще в декабре.  

Предъявленные иностранцами «Согласования на въезд иностранного гражданина на 
регламентированную территорию муниципального образования город Норильск» по 
результатам проведенной тогда экспертизы оказались поддельными. 

В настоящее время в отношении подозреваемых возбуждены уголовные дела по статье 
УК РФ «Использование заведомо подложного документа». Виновным грозит наказание от 
штрафа (до 80 тысяч рублей) до ареста на срок до шести месяцев. 

«Заполярная правда» 
 
Почти тонну импортных томатов и яблок отправили под бульдозер в Норильске 

На севере Красноярского края уничтожили почти тонну овощей и яблок, незаконно 
ввезенных в Норильск. 

Как пояснили в пресс-службе Россельхознадзора, на двух оптовых базах в Норильске 
накануне прошли проверки. Сотрудники управления и прокуратуры нашли на одном из 
складов 573 кг томатов из Турции и 417 кг польских яблок. 

Ввоз турецких помидоров в Россию в прошлом году разрешили, но не для всех 
производителей. На коробках же стояла маркировка фирмы «Sevpa Tarim Ltd», которой в 
перечне проинспектированных Россельхознадзором предприятий нет. Ввезли запрещенную 
продукцию в Россию через Белоруссию, но без правильно оформленных сопроводительных 
документов. 

Запрещенную к ввозу продукцию пустили под бульдозер — все 133 ящика с помидорами 
и яблоками отвезли на полигон твердых бытовых отходов и уничтожили. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
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"Интеррос" предложил структуре Абрамовича выкупить его долю в "Норильском 
никеле" 

"Интеррос" Владимира Потанина сделала оферту структуре Романа Абрамовича 
Crispian Investments о покупке доли в "Норильском никеле" и получил встречное предложение 
в соответствии с акционерным соглашением, сообщил ТАСС представитель "Интерроса". В 
компании считают намерения другого акционера ГМК - "Русала" - заблокировать эту сделку 
необоснованными. 

"Подтверждаем, что сделали предложение Crispian о покупке у него акций "Норильского 
никеля" и получили от них встречное предложение в соответствии с соглашением акционеров 
"Норникеля". Считаем иск "Русала" необоснованным, действовали в соответствии с 
соглашением акционеров, интересы "Русала" не ущемлены", - сказал он. 

Ранее в пятницу Bloomberg сообщил, что "Русал" пытается заблокировать покупку 
Романом Абрамовичем пакета акций "Норникеля", который может стоить более $1,5 млрд, и 
подал соответствующий иск в суд Лондона. Слушание состоится 16 февраля. 

Получить комментарий "Русала" и представителей Абрамовича пока не удалось. 
ТАСС 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Красноярский край подписал меморандум о сотрудничестве с Внешэкономбанком и 
Агентством стратегических инициатив 

На Российском инвестиционном форуме в Сочи заключен меморандум о 
взаимодействии между правительством Красноярского края, Внешэкономбанкком (ВЭБ) и 
Агентством стратегических инициатив (АСИ). Документ подписали врио губернатора края 
Александр Усс, председатель ВЭБ Сергей Горьков и генеральный директор АСИ Светлана 
Чугушева. 

Меморандум подразумевает взаимодействие сторон по подготовке, формированию и 
организации финансирования инвестиционных проектов, связанные с развитием 
Красноярского края.  В приоритете при этом особые экономически зоны, территории 
опережающего развития, инновационные кластеры, моногорода.  

Как отметил Александр Усс, с Внешэкономбанкром регион свзяывает давнее 
сотрудничество. ВЭБ участвует в реализации нескольких крупных проектов в крае, в 
частности, в строительстве целлюлозно-бумажного комбината. Стоимость этого проекта 
превышает 1,5 млрд долларов.  

Помимо прочего, согласно меморандуму в крае будут реализоваться проекты на основе 
уже существующих решений, стандартов, бизнес-моделей, разработанных ВЭБ. 

ФедералПресс 
 
В Красноярском крае выросло число миллионеров 

В Красноярском крае выросло число жителей с годовым доходом более 1 миллиона 
рублей. Об этом свидетельствуют данные управления налоговой службы по региону. 

Рост количества налогоплательщиков, чей годовой доход превышает 1 миллион рублей, 
составил 18%. 

Согласно данным ведомства, в прошлом году было принято 187 тысяч деклараций о 
доходе за 2016 год от 167 тысяч налогоплательщиков, из них 18,1 тысяч человек – 
декларанты, заработавшие за год более 1 миллиона рублей. 

Суммарный доход, за который отчитались красноярцы, вырос на 7% и составил 135 
миллиардов рублей. 

В налоговой службе пояснили. Что 95% миллионеров получили доход путем продажи 
имущества или ценных бумаг, остальные 5% - от предпринимательской деятельности. 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Стали известны темы агитационных роликов Путина для ТВ  
Темами предвыборных роликов нынешнего главы государства станут целостность и 

укрепление страны, движение России вперед, уважение традиций. Сам президент в роликах 
не снимался 

 Основными темами предвыборных агитационных роликов Владимира Путина станут 
целостность и укрепление страны, улучшение жизни граждан и социальная справедливость, 
дальнейшее движение России вперед, уважение традиций, укрепление обороноспособности, 
рассказал РБК пресс-секретарь избирательного штаба президента Андрей Кондрашов. 
«Путин на протяжении всей своей работы всегда руководствовался прежде всего этими 
задачами, и поэтому темы роликов естественны», — пояснил Кондрашов. 

Телеканалы начнут транслировать ролики в понедельник, 19 февраля. С 17 февраля, за 
28 дней до выборов, начался агитационный период для кандидатов в СМИ. Бесплатное 
эфирное время для роликов на телеканалах и радиостанциях выделяется с 19 февраля. 

Ролики Путина, как и других кандидатов, будут транслировать государственные 
телеканалы, которые по закону должны предоставлять во время агитационного периода 
бесплатный эфир: «Первый канал», ВГТРК, ТВЦ, «Общественное телевидение», «Москва 
24», канал «360 Подмосковье», сказал Кондрашов. В регионах ролики покажут порядка 300 
телеканалов, добавил он. 

РБК 
 

Задолженность по зарплате в РФ за январь выросла на 7,6% 
Суммарная задолженность по зарплате в РФ за январь выросла на 189 миллионов 

рублей, или на 7,6%, и на 1 февраля составила 2,676 миллиарда рублей, сообщил в пятницу 
Росстат. 

В декабре, как ранее сообщало ведомство, задолженность по зарплате в РФ снизилась 
на 20,4% — до 2,487 миллиарда рублей на 1 января. 

Из общей суммы невыплаченной заработной платы на долги, образовавшиеся в 2017 
году, приходится 1,305 миллиарда рублей, или 48,8%, в 2016 году и ранее — 1,255 
миллиарда рублей, или 46,9%. 

Задолженность по заработной плате на 1 февраля имелась перед 44,2 тысячи человек 
(менее 1% работников по обследуемым видам экономической деятельности), из них 47% - 
работники обрабатывающих производств; 21% — строительства; 11% — сельского хозяйства, 
охоты и предоставления услуг в этих областях, лесозаготовок; 8% — транспорта; 4% — 
добычи полезных ископаемых. 

Задолженность из-за несвоевременного получения денежных средств из бюджетов всех 
уровней составила 28 миллионов рублей и увеличилась по сравнению с 1 января на 3 
миллиона рублей, или на 14,2%. В частности, задолженность из федерального бюджета 
составила 13 миллионов рублей, увеличившись на 8 миллионов рублей (или в 2,6 раза). 
Задолженность бюджетов регионов выросла на 10,8%, или на 1 миллион рублей, составив 14 
миллионов рублей, местных бюджетов — снизилась на 6 миллионов рублей и составила 1 
миллион рублей. 

ПРАЙМ. 
 

Продуктовые карточки в РФ запустят в 2019 году 
Минпромторг рассчитывает запустить программу продовольственной помощи 

малоимущему населению России в 2019 г., рассказал в интервью RNS министр 
промышленности и торговли России Денис Мантуров. 

"Никто от этого не отказался. Что касается сроков, мы очень надеемся, что это 
произойдет со следующего года", - сказал Мантуров, отвечая на вопрос, не отказалось ли 
правительство от реализации программы продовольственной помощи населению. 
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Летом 2017 г. Мантуров уже сообщал, что программа продовольственной помощи 
малоимущему населению будет запущена не раньше второй половины 2018 г. 

Министр тогда подчеркивал, что объем ежегодных выплат в рамках продовольственной 
помощи гражданам может составить около 10 тыс. руб. на человека в год. 

Согласно предложенному варианту программы по электронным сертификатам 
малоимущие граждане смогут приобрести определенные категории произведенных в России 
продуктов питания, в том числе хлеб, макароны, овощи, фрукты, яйца, мясо, рыбу, молоко и 
молочные продукты. Алкоголь, табак и прочие "вредные" продукты в этот перечень не попали. 

"Вести.Экономика" 
 

Минздрав планирует за три года перевести все детские поликлиники на «бережливые 
технологии» 

Глава Минзрава России Вероника Скворцова в интервью газете «Известия» рассказала, 
что ведомство планирует в течение трех лет перевести все детские поликлиники страны на 
«бережливые технологии» (в рамках проекта «Бережливая поликлиника».— “Ъ”). 

«Мы начали этот проект менее года назад в трех регионах, взяв в каждом по две 
поликлиники: одну — детскую, вторую — взрослую. Сейчас таких поликлиник уже более 
трехсот в 40 регионах. Этот проект оказался очень эффективным. Мы планируем в него 
включить все детские поликлиники страны в течение трех лет»,— сообщила госпожа 
Скворцова. Она отметила, что на обновление детских поликлиник было выделено по 10 млрд 
руб. федерального финансирования ежегодно. 

Пять лет назад в стране стартовала реформа системы здравоохранения: состояние 
отрасли остается третьей по важности проблемой для россиян после низких зарплат и 
стагнации экономики в целом. По данным Всероссийского центра изучения общественного 
мнения, лишь 2% граждан гордятся отечественной медициной и всего 36% доверяют врачам. 
В 2017 году правительство утвердило паспорта двух ключевых для Минздрава проектов — об 
аккредитации врачей и изменении принципов работы поликлиник. 

Коммерсантъ 
 

При повышении пенсионного возраста пенсии за 6 лет вырастут на треть - Кудрин     
Экс-министр финансов, председатель совета Центра стратегических разработок (ЦСР) 

Алексей Кудрин назвал амбициозными показатели, заложенные правительством в стратегии 
пенсионного развития - 25 тысяч рублей в сегодняшних ценах, отметив, что реальный рост 
пенсий невозможен без постепенного повышения пенсионного возраста.  

"Это (намеченные показателем правительства) очень амбициозные показатели. Без 
срока (в которые они должны быть реализованы) эти показатели сложно оценивать", - сказал 
А.Кудрин "Интерфаксу" в кулуарах Российского инвестиционного форума.  

 Ранее "на полях" Российского инвестиционного форума вице-премьер Ольга Голодец 
заявила, что правительству РФ в ближайшее время придется определиться со сроками 
достижения пенсий уровня в 25 тыс. рублей. Такое увеличение пенсий, по ее словам, 
заложено в соответствующей стратегии, но сроки в документе не определены. "В стратегии 
пока не заложены, но нам придется с ним (сроком) определиться буквально в ближайшее 
время", - сказала О.Голодец "Интерфаксу".  

 Со своей стороны А.Кудрин заявил, что в ЦСР рассчитывают на повышение пенсии на 
30% при условии повышения пенсионного возраста.  

 "Я этих предложений (для реализации стратегии) не видел, хотя мы с Минтрудом 
работали. По нашим оценкам, я буду говорить не о номинальном варианте, а в реальном 
выражении. Мы считаем, что в реальном выражении - повышение пенсии плюс инфляция, то 
есть с учетом инфляции - она (пенсия) должна подняться на 30% при повышении пенсионного 
возраста. То есть каждый пенсионер будет на треть лучше жить в результате повышения 
пенсионного возраста. Вообще, повышение пенсионного возраста - в пользу пенсионеров", - 
сказал А.Кудрин "Интерфаксу".  
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 По его словам, если сравнить уровень пенсий, предлагаемый ЦСР с тем, что 
предлагает правительство, то цифры у последнего несколько больше. ЦСР предлагает за 
шесть лет увеличить уровень пенсий в реальном выражении на треть.  

 "Это более четкая оценка, потому что я даю срок, в реальном выражении независимо от 
инфляции, то есть на треть должен вес пенсии быть выше", - сказал А.Кудрин.  

 По его словам, "в варианте ЦСР за 16 лет нужно перейти к пенсионному возрасту у 
женщин - 63 года и за 10 лет перейти к пенсионному возрасту у мужчин 65 лет, то есть это по 
полгода (прибавление пенсионного возраста) в год".  

 О.Голодец ранее в четверг сказала "Интерфаксу", что "сейчас как раз обсуждается 
скорость изменения (повышения пенсий). То есть этого возможно достичь и в пять лет, можно 
достичь и в 10 лет, поэтому скорость изменений имеет значение, какие ресурсы мы сможем 
аккумулировать и какие коллеги покажут темпы роста нашей экономики", - пояснила 
О.Голодец. По ее словам, производительность труда каждого работающего человека 
напрямую определяет уровень пенсионного и социального обеспечения тех, кто живет в 
России. 

Финмаркет 
 

"Стоимость" человеческой жизни в РФ достигла 47 млн руб.     
"Стоимость" человеческой жизни в России с учетом морального ущерба в начале 2018 

года поднялась до 46,9 млн рублей, говорится в исследовании Финансового университета при 
правительстве РФ.  

Как отмечают авторы работы, человеческая жизнь ни в коем случае не является 
рыночным товаром, а в данном случае используется "при проектировании мер безопасности 
на предприятиях". При этом в практическом смысле "стоимость" выражается в размере 
справедливого финансового возмещения семьям людей, которые погибли в результате 
несчастного случая на производстве или по месту службы, или в иных чрезвычайных 
ситуациях, пишет "Российская газета".  

Эксперты Финуниверситета, взяв в качестве базовых параметров продолжительность 
жизни, душевые доходы (или расходы), а также средний уровень удовлетворенности 
населения своей жизнью, выяснили, что средняя "стоимость" человеческой жизни с учетом 
морального ущерба составляет сегодня в мире $2,1 млн.  

В России она эквивалентна 46,9 млн рублей, что намного больше, чем в 2015 году, тогда 
"стоимость" жизни с учетом морального ущерба составляла 39,3 млн рублей. "Именно на этот 
размер возмещения должны равняться судебные и иные выплаты компенсации", - делают 
вывод авторы исследования.  

Как считает профессор Финансового университета Борис Хейфец, жизнь бесценна, и 
этот тезис не обсуждается ни с какой финансовой точки зрения.  

"Уверен, что, проводя такое исследование, эксперты явно опирались на какие-либо 
иностранные работы, для российской действительности суммы компенсаций в десятки 
миллионов рублей совершенно неподъемные", - отмечает эксперт. И продолжает, что сегодня 
власти при оформлении компенсаций часто добавляют к ним жилье, что-либо другое, трудно 
поддающееся обсчету.  

Б.Хейфец напоминает, что существуют строго определенные суммы компенсаций, 
которые каждый год индексируются. Меняются законы, как, например, про компенсации за 
аварии на транспорте, где сегодня четко прописаны суммы за сломанные руки, ушибы и 
более серьезные травмы.  

Эксперт также отметил, что на воздушном транспорте Россия уже приблизилась 
вплотную к мировым стандартам, причем не только по компенсации, связанной с нанесением 
вреда здоровью пассажиру, но и в случае повреждения багажа.  

Б.Хейфец уверен, что ситуация будет меняться и дальше. Он считает, что минимальный 
размер оплаты труда в России надо повышать и дальше, так как именно этот показатель 
лежит в основе многих социальных выплат и компенсаций. 

 Финмаркет 
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В России нашли людей несчастнее пенсионеров. Проблемы пожилых можно 
решить путем отмены пенсионных льгот, а вот спасти от бедности молодежь будет сложнее  

Проблема Пенсионного фонда вызвана отнюдь не количеством россиян, которые 
завершили трудовую деятельность и теперь получают положенные выплаты от государства. 
На самом деле дисбаланс в бюджет ПФР вносит большое количество различных 
преференций для них. По крайней мере, так считает первый замглавы Министерства труда и 
соцзащиты Алексей Вовченко. 

"Пенсионный фонд не сбалансирован не потому, что много пенсионеров, а потому, что 
внутри много льгот для тех, кто сейчас работает. Я имею в виду ставки и тарифы пенсионные, 
очень много преференций для тех, кто работает, те же досрочные пенсии", – заявил Вовченко 
на российском инвестфоруме в Сочи, передает "Газета.ру". 

Он уверен, что если лишить пенсионеров таких привилегий, то бюджет Пенсионного 
фонда станет сбалансированным, что позволит правительству исполнить перед гражданами 
взятые обязательства. 

Также, по мнению Вовченко, в нынешних условиях российские пенсионеры чувствуют 
себя более уверенно, нежели молодые семьи, в особенности те, кто уже воспитывает детей. 
Эта группа граждан находится в зоне колоссального риска. "У нас риски бедности 
колоссально высокие у молодых, у семей с детьми. Вот это – риск бедности номер один. 
Совершенно в другой демографической когорте", – цитирует Вовченко RNS. 

Поэтому государство вводит новые меры социальной поддержки точечно, адресуя 
помощь наиболее слабым и беззащитным слоям населения. 

«Утро» 
 

Минимальные зарплаты будут увеличивать в долг. Власти нашли способ бороться с 
бедностью 

 Повышение минимальных зарплат до прожиточного минимума – одно из самых 
необычных предвыборных мероприятий в России. Обещанную прибавку к зарплате электорат 
получит только через два месяца после голосования на выборах президента. При этом сами 
дополнительные выплаты пойдут в долг, поскольку во многих регионах для этого нет денег.  

Госдума приняла 16 февраля в окончательном чтении президентский закон о повышении 
с 1 мая 2018 года минимального размера оплаты труда (МРОТ) до 11 тыс. 163 руб. в месяц, 
то есть до уровня прожиточного минимума трудоспособного населения. Изменения коснутся 
примерно 3 млн человек. Дополнительные расходы на повышение зарплат бюджетникам (это 
1,6 млн занятых в государственных и муниципальных учреждениях) в 2018 году составят 39,3 
млрд руб.  

Из этой суммы 7,5 млрд руб. доплатят работникам федеральных госучреждений, а 31,8 
млрд руб. должны будут найти регионы для своих государственных и муниципальных 
учреждений.  

Изменения затронут и реальный сектор экономики: работодателям, чтобы действовать 
согласно закону, в общей сложности надо будет довыплатить за год 22,7 млрд руб., говорится 
в сопроводительных документах к закону. 

Сейчас МРОТ составляет 9489 руб., то есть 85% от прожиточного минимума. Поднять 
его до 100% сначала хотели с января 2019 года (о чем приняли закон в декабре 2017-го), но 
Владимир Путин после встречи в январе с рабочими вагоностроительного завода в Твери 
объявил, что инициирует ускорение МРОТ. Глава государства подчеркнул, что МРОТ будет 
постоянно индексироваться и уже не опустится ниже прожиточного минимума. 

Подсчитано, что суммарное повышение МРОТ в 2018 году составит 43%. Правда, 11 163 
руб. – это прожиточный минимум трудоспособного населения во втором квартале 2017 года, 
но именно с таким временным лагом законодательство устанавливает соотношение этих двух 
показателей. 

Прожиточным минимумом называют стоимость минимального набора продуктов питания, 
товаров и услуг, необходимых для сохранения здоровья и обеспечения жизнедеятельности 
человека, – так звучит его официальное определение. А МРОТ – это минимальный размер 
зарплаты до вычета налога на доходы физических лиц. И, кстати, работодатель не имеет 
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права платить меньше – за это его могут оштрафовать и даже привлечь к уголовной 
ответственности. 

Кроме федерального МРОТ есть и региональные, например, в Петербурге он равен 17 
тыс. руб., а в Москве – 18,7 тыс. руб. Но региональный минимальный уровень не может быть 
меньше федерального. Глава Минтруда Максим Топилин рассказывал, что идея 
региональной дифференциации обсуждалась, но от нее отказались. «Будет единый 
федеральный МРОТ», – сказал он. 

Ускоренное увеличение МРОТ, по мнению властей, должно привести к ускоренному 
сокращению бедности в стране. Ранее Топилин говорил, что вместе с увеличением 
демографических выплат повышение МРОТ должно снизить в течение шести-семи лет 
количество людей с доходами ниже прожиточного минимума с нынешних 13–14% до 7–8%. 

Депутат Госдумы Андрей Исаев считает, что новый размер МРОТ оптимальный. 
Комментируя предложение Владимира Жириновского увеличить МРОТ сразу до 20 тыс., он 
сказал: «Можно было бы написать 20 тыс., но в этом случае денег у частных предприятий не 
прибавилось бы. А это значит, что люди вместо ожидаемого роста заработной платы 
получили бы рост безработицы, сокращение реально работающих», – пояснил он. «На 11 тыс. 
тоже не разгуляешься. Для работников бюджетной сферы нужно повышать минимальный 
размер оплаты труда минимум до 30 тыс. руб.», – заявил «НГ» депутат Госдумы Михаил 
Щапов. 

Но увеличение минималки даже до 11,1 тыс. руб. вызвало ропот среди руководителей 
регионов. На встрече премьер-министра Дмитрия Медведева с главами регионов на 
Российском инвестиционном форуме в Сочи некоторые обратили внимание на дисбаланс, 
который возникает в связи с новыми минимальными зарплатами. По словам губернатора 
Еврейской автономной области Александра Левинталя, теперь низкоквалифицированный 
персонал, особенно в сельских районах, начнет зарабатывать столько же, сколько работники 
более высокой квалификации, «люди с высшим образованием будут получать меньше, чем 
уборщица». Восстановить баланс можно, только увеличив зарплаты и тем, кто сегодня 
получает чуть больше прожиточного минимума, но для этого в региональных бюджетах 
ресурсов нет. 

Еще одна проблема волнует главу Архангельской области Игоря Орлова. По его словам, 
МРОТ в области – с северными коэффициентами. А с 1 мая кочегар будет получать 24 тыс. 
руб., почти столько же, сколько учитель младших классов. «Мы вынуждены это 
балансировать», – объясняет Орлов. 

7 декабря 2017 года Конституционный Суд РФ поставил точку в давнем споре, как 
считать МРОТ в тех регионах, где выплачиваются северные надбавки: как «МРОТ плюс 
северные», или как «северные внутри МРОТ». По иску жительниц Карелии, Иркутской 
области и Алтайского края суд постановил начислять «северные» надбавки сверх величины 
МРОТ. А это опять дополнительная нагрузка на фонды оплаты труда. 

По словам депутата Алексея Веллера, с 1 мая МРОТ в Мурманской области с учетом 
северных надбавок составит 25 тыс руб. однако для выплаты зарплат бюджетникам с учетом 
этого повышения потребуется дополнительно 2,5 млрд руб. Для компенсации этих затрат, по 
мнению Веллера, необходимо внести изменения в Налоговый кодекс, чтобы налог с прибыли 
предприятий, работающих в Арктической зоне РФ, полностью зачислялся бы в бюджеты 
арктических регионов. По его расчетам, в случае налоговых преференций северным регионам 
федеральный бюджет в целом может недополучить не более 20 млрд. руб в год. 

Впрочем чиновники правительства заявили на совещании в Сочи, что вопрос с 
формированием бюджетов регионов будет решаться комплексно. Премьер Дмитрий 
Медведев продвигает идею перевода регионов на модельный бюджет. В нем используют 
расчетные уровни доходов, исходя из налогового потенциала, и расходов, которые 
рассчитываются по средним показателям субъектов. Такой механизм, по идее, должен стать 
для регионов дополнительной мотивацией и простимулирует накопление ресурсов для 
совершения «экономического рывка», подчеркнул премьер. 
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Министр финансов Антон Силуанов уточнил, что идет разработка «стратегии 
пространственного развития», которая с учетом настройки межбюджетных отношений должна 
найти ресурсы для обеспечения более высоких темпов роста экономики. 

Пока главным стимулом для регионов стало послабление с долгами. Премьер рассказал, 
что правительство решило реструктуризировать долги в 73 субъектах, на что потребовалось 
более 1 трлн руб. «Срок возврата кредитов продлён до 7 лет, на определённых условиях – 
даже до 12 лет. В результате только на этот год эффект от реструктуризации составит около 
240 млрд рублей», – заявил Медведев.  

Антон Силуанов, впрочем, попытался успокоить аудиторию: «Мы надеемся, что 2018 год 
станет последним сложным годом с точки зрения финансов, потому что мы в этом году в 
полном объеме выполним (майские – «НГ») Указы Президента, а в дальнейшем рост 
заработной платы бюжетников будет сопровождаться и ростом оплаты труда в целом по 
экономике, и ростом налога на доходы физических лиц. Поэтому в последующие годы с 
учётом и настройки налоговой системы, и выполнения основных сложных для субъектов 
Российской Федерации задач мы сможем сконцентрировать ресурсы на инфраструктурном 
развитии, что необходимо нам для экономического роста». 

Вместе с тем он сообщил СМИ, что на выравнивание бюджетной обеспеченности 
регионов не хватает 165 млрд руб. не считая тех, что уже выделены, а это еще порядка 650 
млрд руб. А депутат Госдумы Андрей Макаров уверен, что для выравнивания финансовой 
обеспеченности всех регионов не хватит и 20 трлн руб.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

США спешат нагадить Путину. Второй год Америка твердит о «российском вмешательстве» 
в свои выборы. Но при этом власти США не стесняются грубо и беззастенчиво вмешиваться в 
российские политические процессы 

Второй год Америка твердит о «российском вмешательстве» в свои выборы. Второй год 
Америка собирает «доказательства» этого самого «вмешательства» и, в результате, собрала 
компромата на своих же демократов, которые пытались состряпать эти самые 
«доказательства». Но при этом власти США не стесняются грубо и беззастенчиво 
вмешиваться в российские политические процессы, открыто и публично рассуждая о том, как 
необходимо дестабилизировать ситуацию в России. И не только рассуждая...  

Верхом такой беззастенчивости является колонка, появившаяся на днях в «Уолл-стрит 
джорнэл» и озаглавленная «Бить Путина его же оружием». Не найдя доказательств 
«российского вмешательства» в свои выборы, американские кремленологи тем не менее 
начали уже публично планировать месть России. 

Автором статьи является довольно известный в США и Европе «специалист по России» 
Януш Бугайски, американец польского происхождения, последнее время сотрудничающий с 
Центром анализа европейской политики (CEPA) в Вашингтоне и активно выступающий на 
различных западных каналах в качестве «ведущего специалиста по России».  

Заявив (само собой, не приведя никаких доказательств) о грядущем «российском 
вмешательстве» в парламентские выборы в США, Бугайски тут же призывает нанести 
упреждающий удар по России: «Исходя из теории, что лучшей защитой является хорошее 
нападение, почему бы Вашингтону не подумать о начале кибератаки против России? 
Целенаправленный нажим может подорвать стабильность режима Владимира Путина». 

Кремленолог не сомневается в том, кто победит на грядущих российских выборах. А 
потому ставит своей целью подвергнуть хакерской атаке официальные российские 
коммуникации с тем, чтобы потом распространять компроматы против российских 
чиновников, бизнесменов и неугодных Западу партий, создавая «наиболее провокационные 
скандалы» в России. 

Не скрывает он и целей такой кампании: «вызвать отчуждение между публикой и 
режимом, а также спровоцировать борьбу внутри правящего класса». Что, по мнению автора, 
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должно подогреть (вы только вдумайтесь!) «социальные, этнические, региональные и 
религиозные беспорядки». 

Можно представить, что начнется на Западе, если какой-либо российский эксперт 
публично объявит планы по разжиганию этнических или религиозных беспорядков в США! Не 
сомневайтесь, он станет самым цитируемым экспертом в Америке, а тамошние спецслужбы 
вряд ли ограничатся включением данного человека в санкционные списки, но внесут его в 
перечень разыскиваемых лиц. Однако публично призывать к провокации подобных 
беспорядков в России со страниц влиятельного американского издания, оказывается, можно! 
В этом никто не видит ничего зазорного. 

Бугайски, признавая, что его план является слишком провокационным и вызовет только 
большее обострение между Россией и США, не очень-то озабочен этим: мол, Москва все 
равно обвинит Америку во вмешательстве, а так американцы заодно смогут достичь хоть 
каких-то целей. Это вызвав-то религиозные беспорядки в России? 

Подчеркнем, это пишет не просто некий человек с улицы. Бугайски является постоянным 
участником политических телешоу, издал пару десятков книг (в основном, о России), 
представал перед Конгрессом США в качестве признанного эксперта и консультанта. Можете 
только представить себе, что он советует властям за закрытыми дверями, если не стесняется 
обнародовать подобные советы? 

Нет, мы понимаем, что многое из озвученного данным кремленологом давно уже 
осуществляется на практике — достаточно почитать, что пишут и пытаются распространить 
среди российской аудитории различные «голоса», спонсируемые американским 
государством. Но они хотя бы публично не декларируют своих целей. А здесь маски 
полностью сброшены. Похоже, западные эксперты решили, что уже прошло время стесняться 
в методах и целях, когда речь заходит о России. 

REX 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.02.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 36 ▼ 0, 24 

EUR 70, 65 ▼ 0, 02 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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